
2023年感动中国人物人物事迹 感动中国
人物张定心得体会(汇总5篇)

在日常的学习、工作、生活中，肯定对各类范文都很熟悉吧。
范文怎么写才能发挥它最大的作用呢？下面是小编为大家收
集的优秀范文，供大家参考借鉴，希望可以帮助到有需要的
朋友。

感动中国人物人物事迹篇一

第一段：引言（100字）

中国是一个拥有丰富感人故事的国家，其中有许多令人感动
的人物。在这些人物当中，张定无疑是一个令人肃然起敬、
感动至深的人。他的事迹曾引起全国的关注，并在人们的心
中树立了一个坚强、乐观、向前的形象。在接下来的篇章中，
将介绍张定的故事和他给我们带来的感悟。

第二段：疾病的考验（200字）

张定曾经是一名运动员，正值当红之时就遭遇了不幸的疾病。
他被诊断出患有一种罕见的心脏病，需要进行艰苦的手术，
并长时间静养。这对于一个年轻人来说无疑是一次巨大的打
击。然而，张定并没有沉沦于病痛之中，而是以乐观的态度
面对这一切。他相信自己能够战胜疾病，重新站起来，重拾
自己的梦想。

第三段：勇气与坚持（300字）

手术后的康复期间，张定经历了持续的病痛和身体的不适。
然而，他并没有放弃，反而通过锻炼和康复训练，逐渐恢复
了身体的功能。与此同时，他的精神状态也不断往好的方向
发展。张定的坚持和勇气令人感动，他告诉我们即使面对逆



境，我们也可以通过自己的努力和积极的心态去克服困难，
重新找回自己的力量和信心。

第四段：弘扬正能量（300字）

随着康复的进展，张定开始在社会上积极宣传健康的理念和
乐观的态度。他参与公益活动，为其他病患和身体有缺陷的
人提供帮助和鼓舞。他的个人经历以及他在康复过程中积累
的知识和技巧，使他能够给予他人更多的帮助和支持。张定
用自己的实际行动为社会传递了积极向上的正能量，他的事
迹激励着更多的人去积极面对生活，勇敢追求自己的梦想。

第五段：感动人心（200字）

张定的故事不仅在国内引起广泛的关注，也在国际上赢得了
赞誉。他的坚强和乐观打动了无数人，许多人对他表示了钦
佩和感激。他的事迹激励着更多的人去相信自己，去战胜困
难，实现自己的人生目标。张定无愧于“感动中国”的称号，
他用自己的故事诉说着坚持和勇气的力量，为我们每个人树
立了典范，激励我们不断前行。

第六段：结论（100字）

张定的故事给我们上了一堂深刻的生命课，他的坚持和勇气
是我们应该学习的榜样。在生活中，我们可能会面临各种挫
折和困难，但只要我们有足够的勇气和信心，就一定能够战
胜它们，创造更好的明天。感谢张定用他的故事告诉我们，
生活中的每个瞬间都值得我们珍惜，每个梦想都值得去追求，
只要我们不放弃，就会收获属于自己的幸福。

感动中国人物人物事迹篇二

20xx年1月14日，张定宇在武汉第四医院工作的妻子被确诊为
新型冠状病毒感染。一向镇定的张定宇，突然慌了神。晚上，



在开车去探望妻子的路上，张定宇哭了。

相伴28年，那是最令张定宇感到害怕的一个晚上。坐在隔离
病房里，张定宇陪妻子聊了会天。看着她呼吸窘迫，虚弱不
堪的样子，张定宇十分痛苦。

之后的3、4天，金银潭医院接诊的病人越来越多，张定宇分
身乏术，实在顾不上再去探望妻子，他非常内疚，在后来的
采访中说：“我也许是个好医生，但不是个好丈夫。”

不久后，好消息传来，妻子在使用抗病毒药物后，病情有所
好转。1月29日，她正式痊愈出院，回家休养。

2月3日，武汉市人力资源和社会保障局发布通告，为表彰张
定宇同志的先进事迹，决定给予张定宇同志记功奖励。

2月6日，湖北省人民政府决定给予张定宇记大功奖励。

2月9日，农历十五。在中央电视台的元宵特别节目上，主持
人水均益连线了正在前线的张定宇医生。在白大褂的左胸上，
张定宇别了一枚党徽。他说，感谢全国人民的驰援，我之前
每天睡3小时，现在我可以睡6个小时了，“非常感谢大家，
我的睡眠是全国人民给的。”

截至10日晚，在武汉市金银潭医院以及驰援武汉的各地医护
人员的努力下，医院累计收治病人1500余人，部分病患已顺
利出院。金银潭医院共有9名医护人员院内感染，一些已出院，
没有重症案例。这同张定宇早期的敏锐、雷厉风行的举措不
无关系。

2月4日凌晨1点，张定宇到武汉客厅方舱医院，查看这里的筹
备状况。在网友上传的视频中，他一路蹒跚跛行，留给人们
一个急匆匆的背影。



感动中国人物人物事迹篇三

20__年5月11日，全自动化集装箱码头在青岛港诞生，开港作
业便达到单机效率26.1自然箱/小时，之后这个世界纪录被6
次刷新。2020年年底，单机效率已增至47.6自然箱/小时。

20__年11月，青岛港自动化码头二期“全球首个5g智慧码
头”开港运营，再次以“中国速度”震惊世界航运界。

“我们从零起步，靠的是做到极致的工匠精神和群策群力的
团队协作，每一次突破都值得铭记。”张连钢说：“世界纪
录不是任何人施舍给我们的，是全体队员不断超越自我、拼
命干出来的!”

“仅流程测试案例就编写了5000多个，反复测试十几万
次。”“连钢创新团队”项目经理窦亮说。在一次测试中，
他们发现某处系统功能出现异常，但疑点有数百个，大家按
流程一点点回溯，连续一周每天干到凌晨，最终找到了问题
点。

开港至今，“连钢创新团队”推出了一连串耀眼的“全球首
创”：全球首次研制成功机器人自动拆装集装箱扭锁;全球首
次研制成功轨道吊防风“一键锚定”装置;全球首创自动导引
车循环充电技术;全球首个氢+5g智慧码头……而且，经
过__3次的动态优化，自动化码头管控系统已经越来越“聪
明”。

外行看热闹，内行看门道。作业组负责人李波清楚地记得，
自动化码头运行后不久，鹿特丹世界门户码头的考察团来到
青岛港，提出要到自动化码头作业现场看看，并且要求拍照、
录像，很明显就是想检验青岛港自动化码头的“成色”。

“给他们拍，让他们看!我们的技术，仅凭拍照和计算是学不
走的。”李波向张连钢汇报后得到了这样的答复，自动化码



头行云流水般的作业征服了曾经世界第一大港的同行。

截至目前，青岛港自动化码头已受理和授权专利124项，取得
软件著作权14项，发表论文70余篇，核心技术掌握在团队自
己手中，这就是张连钢自信从容地让国外同行随意拍照的底
气所在。

20__年，从不邀请亚洲港口参加的全球自动化码头峰会主动
邀请“连钢创新团队”分享建设经验，青岛港自动化码头同
时获评“全球自动化码头最佳效率奖”。自码头运营以来，
已接待来自全球60个国家和地区的4万余人次，成为展现中国
智慧的亮丽名片。

感动中国人物人物事迹篇四

苏炳添一战打破了三个纪录：

首先，新中国从1984年第一次参加奥运会到现在37年的历史
上，首次有中国男性运动员打进到100米决赛的赛场，绝无仅
有，这个意义不亚于当年刘翔闯进奥运会决赛并且夺冠。

第二，在1932年的奥运会上，曾经有一位日本运动员打进到
奥运会男子100米的决赛圈，但他不是第一名，而且那个时候
是用手计时的时代，跟电子技术时代差的还比较多。

第三，亚洲国家第一次参加奥运会是在1900年的巴黎奥运会，
也就是第2届奥运会上，到现在121年的历史上，从来没有任
何一位亚洲运动员以100米半决赛第1名的身份进入到世界最
顶级的百米飞人大战的决赛。

这是史无前例的伟大荣耀，属于伟大的中国，也属于亚洲。
年过30的苏炳添，靠着顽强的自律，靠着超强的意志品质，
成功的打进到了100米的决赛当中，为全亚洲人长脸。就连中



国田径名将刘翔在微博上也发文祝贺苏炳添：“封神!9
秒83!!!”

此前展望半决赛时，苏炳添强调，半决赛就是自己的决
赛：“对我来说，能够进入决赛就算完成任务。如果能够突
破10秒大关，进决赛应该没问题。”

看了比赛，真是激动得哭了!太不容易了!简直是一战封神!正
像刘翔所赞扬的那样，这是中国奇迹和中国速度，这也是亚
洲奇迹和亚洲速度!简直让人不敢想象。

每一次踏上赛场，苏炳添的脑海里都只有一件事：竭尽全力
跑出“中国速度”，为祖国添彩!能打破亚洲纪录，打破黄种
人的极限，站在东京奥运百米决赛的跑道上，所有的梦想都
在这一瞬间变成了现实!

把半决赛当成决赛。是啊，人生路上关键的每一步都需要这
种精神，我要向苏炳添学习，他是我最崇拜的奥运英雄。

感动中国人物人物事迹篇五

20xx年12月，武汉部分医疗机构陆续出现不明原因肺炎病人，
引起张定宇的高度警惕。在那之前，他刚刚应对完12月初爆
发的冬季甲流。

当月29日，来自华南海鲜市场的首批7名不明原因肺炎患者转
入金银潭医院。4天后，该院正式开辟专门病区。

凭着多年在传染病领域的专业经验，张定宇感到这个病不简
单。他一边叮嘱医务人员加强防护，一边带领大家率先采集
了这7名病人的支气管肺泡灌洗液，并送往中科院病毒研究所
进行检测。

“为什么要采集肺泡灌洗液?因为我们发现，一些病人在做咽



拭子检测的时候是阴性，但病情却在持续加重，肺部ct异常，
我们怀疑病毒已通过下呼吸道进入肺泡，果不其然。”张定
宇说，病毒躲在肺泡里，咽喉检查根本不起作用，到后来病
人肺部斑点越来越大、越来越多，病情进化非常凶猛，但究
竟这是一种什么病毒，谁也不知道。

科学家团队从分离样本中，确认这是一种新型冠状病毒。

面对新的病毒，目前没有疫苗，也没有特效药。

在夜以继日的诊治中，该院医护人员发现，他们以往用于抗
艾滋病的药物“克力芝”，对新型冠状病毒有一定疗效。很
快，这种药便在金银潭医院率先用于治疗。

王立伟（化名）是华南海鲜市场的经营户，首批7名感染者之
一。他的妻子和姨妹，也在这次疫情中被确诊为新型冠状病
毒感染。

1月5日，王立伟的妻子来到金银潭医院，坚持要住院。张定
宇看了她的肺部ct后发现，虽有阴影，但症状较轻，建议配
合药物，居家隔离疗养。

在家坚持每人戴口罩，实行分餐制。两周后，她的血象在免
疫力和药物帮助下恢复正常，肺炎治愈了。

“在我接诊的轻症病人中，这是非常有代表性的一例。眼下，
提高人体免疫力非常重要。传染病不是绝症，当前我们最需
要的，是消除恐惧。”


